

TTC Horgen - Vorschau auf GV 2026

Geplante Anpassung der Statuten - LOI

Die aktuellen Vereinsstatuten des TTC Horgen sind nachgeführt per August 2007. Swiss Table Tennis (STT) empfiehlt per Juli 2025, die Vereinsstatuten zeitnah hinsichtlich folgender Gesichtspunkte zu präzisieren, zu ergänzen oder anzupassen:

A) Jugendförderung und Zusammenarbeit mit STT:

Der Vorstand schlägt vor, die nachstehenden 5 Artikel als LOI (Absichtserklärung) zur Behandlung an der nächsten Generalversammlung vorzumerken. Sie werden hiermit vorab per 31.12.2025 auf www.ttchorgen.ch aufgeschaltet:

1. Förderauftrag und Zusammenarbeit mit J+S

Der Verein setzt sich dafür ein, Kinder und Jugendliche im Rahmen des nationalen Sportförder-programms Jugend+Sport (J+S) zu fördern, sofern die personellen und organisatorischen Voraussetzungen gegeben sind. Er arbeitet dabei mit dem Bundesamt für Sport (BASPO) und Swiss Table Tennis (STT) zusammen.

2. Berücksichtigung von Vorgaben und Standards

Der Verein berücksichtigt die Vorgaben der Sportförderungsverordnung (SpoFöV), insbesondere Art. 83d Abs. 2, sowie die Empfehlungen von STT und Swiss Olympic bei der Planung und Durchführung seiner Aktivitäten. Eine vollständige Umsetzung wird angestrebt, sofern mit den Vereinsstrukturen vereinbar.

3. Ethik und Schutz im Sport

Der Verein anerkennt die Ethik-Charta von Swiss Olympic und das Ethik-Statut. Er bekennt sich zu deren Grundsätzen, insbesondere zum Schutz von Minderjährigen, zur Prävention von Macht-missbrauch und zur Förderung eines respektvollen Miteinanders. Die Umsetzung erfolgt schrittweise und orientiert sich an den Möglichkeiten des Vereins.

4. Qualifikation der Leitungspersonen

Die Leitung von J+S-Aktivitäten (Trainings, Kurse, Lager) erfolgt nach Möglichkeit durch qualifizierte Personen gemäss den Richtlinien von J+S und STT. Der Verein unterstützt die Aus- und Weiterbildung seiner Trainerinnen und Trainer im Rahmen seiner Ressourcen.

5. Statutenentwicklung und Fördervoraussetzungen

Der Verein ist bestrebt, die Voraussetzungen für die Auszahlung von J+S-Beiträgen zu erfüllen. Eine Anpassung der Statuten gemäss dem Branchenstandard von Swiss Olympic und den Empfehlungen von STT wird angestrebt, idealerweise bis spätestens 31. Juli 2026.

B) Ethik und Zusammenarbeit mit STT:

Der Vorstand schlägt vor, die nachstehenden Artikel A1 – A4 als LOI (Absichtserklärung) zur Behandlung an der nächsten Generalversammlung vorzumerken. Sie werden hiermit vorab per 31.12.2025 auf www.ttchorgen.ch aufgeschaltet:

Artikel A1 – Ethik und Integrität

1. *Der Verein verpflichtet sich zur Einhaltung der Ethikrichtlinien von Swiss Table Tennis (STT), insbesondere in Bezug auf Fairness, Respekt, Gleichstellung und Gewaltprävention.*
2. *Verstöße gegen diese Grundsätze können durch den Vorstand sanktioniert werden und sind dem zuständigen Regionalverband zu melden.*

Artikel A2 – Datenschutz und digitale Kommunikation

1. *Der Verein achtet auf den Schutz personenbezogener Daten gemäss geltendem Schweizer Datenschutzrecht.*
2. *Für die Kommunikation mit Mitgliedern und Verbänden können digitale Plattformen wie click-tt.ch verwendet werden. Die Mitglieder erklären sich mit der Nutzung dieser Plattformen einverstanden.*

Artikel A3 – Compliance und Dopingprävention

1. *Der Verein unterstützt die Massnahmen zur Dopingprävention gemäss den Vorgaben von STT und Swiss Olympic.*
2. *Mitglieder verpflichten sich, keine verbotenen Substanzen oder Methoden anzuwenden.*

Artikel A4 – Statutenänderungen und STT-Kompatibilität

1. *Änderungen der Vereinsstatuten bedürfen der Genehmigung durch die Generalversammlung.*
2. *Die Statuten dürfen den Reglementen und Vorgaben von STT nicht widersprechen. Bei Unklarheiten ist Rücksprache mit dem Regionalverband zu halten.*

Diese vier Artikel sollen an der nächsten ordentlichen Generalversammlung behandelt werden.

Diese Vorankündigung wurde bereits parallel im Nov. 2025 auf Seite 40 des TTC-Jahrheft 2025 publiziert.

Horgen, 16.12.2025 / hb